



TLAXCALA
UNA NUEVA HISTORIA

5. INFORME DE ACTIVIDADES DE DIRECCIÓN GENERAL, PERIODO JULIO- SEPTIEMBRE 2025

Av. Lardizábal No. 1706 Colonia San Martín de Porres,
Apizaco, Tlaxcala. C.P. 90300
criescuela@critlaxcala.gob.mx
+52 241 113 0426



TLAXCALA

UNA NUEVA HISTORIA

CONGRESO ANUAL DE FISIOTERAPIA 2025

El día 04 de julio de 2025, se celebró el Día del Fisioterapeuta, motivo por el cual, en el marco de esta conmemoración, se llevó a cabo con gran éxito el Congreso Anual de Fisioterapia 2025, un evento que reunió a especialistas, estudiantes, docentes y profesionistas comprometidos con el desarrollo académico y clínico de la fisioterapia.

Durante la jornada, se ofrecieron ponencias especializadas de alto nivel académico, con temas como:

- Rehabilitación en deportistas de alto rendimiento
- Evaluación clínica de lesión neurológica periférica
- La fisioterapia en la discapacidad
- Insuficiencia venosa periférica
- Fisioterapia en el continuum del cáncer

También se llevaron a cabo diversas certificaciones técnicas, con las siguientes temáticas:

- Electroestimulación transcutánea nerviosa y neuromuscular
- Ecografía musculoesquelética para fisioterapeutas
- Técnicas de fisioterapia respiratoria
- Tratamiento fisioterapéutico en cáncer de mama, entre otras.

Este congreso no solo representó un espacio académico de actualización profesional, sino también un ejemplo inspirador de trabajo colaborativo, ya que fue organizado por nuestros propios estudiantes a través de un comité estudiantil de la XIX generación, un grupo de estudiantes comprometidos, creativos y proactivos. La utilidad generada por este evento fue destinada a apoyar la fiesta de graduación de la generación próxima a egresar, conjugando así el aprendizaje con el esfuerzo colectivo y el cumplimiento de sus metas personales.

IMAGEN 1. CONGRESO ANUAL DE FISIOTERAPIA 2025



FUENTE: CRI-ESCUELA, JULIO 2025.

CARRERA RUN 5K CORRE, CAMINA O TROTA 2025

El 6 de julio de 2025, con motivo del Día del Abogado, el Poder Judicial del Estado de Tlaxcala, organizó la carrera "RUN 5K Corre, camina o trota", con el propósito de fomentar la activación física, promover hábitos y estilos de vida saludables, y fortalecer la sana convivencia entre los integrantes de la familia judicial. Ubicación: frente al Palacio de Justicia, Plaza de la Constitución #23, Tlaxcala centro.

Durante el evento el CRI-ESCUELA brindó los siguientes servicios especializados de terapia física a todas y todos los participantes, con el propósito de cuidar su bienestar físico y prevenir lesiones durante la jornada deportiva:

- Descarga muscular
- Electroterapia
- Vendaje neuromuscular
- Atención médica general
- Mecanoterapia
- Crioterapia

Con estas acciones, el CRI-ESCUELA reafirma su compromiso con la salud y el deporte.

IMAGEN 2. CARRERA RUN 5K CORRE, CAMINA O TROTA 2025



FUENTE: CRI-ESCUELA, JULIO 2025.



TLAXCALA

UNA NUEVA HISTORIA

PROTOCOLOS DE TITULACIÓN 2025

El día 22 de julio de 2025, con la presencia del Director General del CRI-ESCUELA, Irving Uriel Manzano Olvera, junto con el Comité de Titulación, se llevaron a cabo dos protocolos de titulación, por la modalidad de titulación por promedio, de las CC. Betzy América Lozano Méndez y Luz Guadalupe Islas Carrasco, egresadas de la Décima Octava generación, de la Licenciatura en Terapia Física y Rehabilitación.

De esta forma se dio cumplimiento a uno de los objetivos fundamentales del-ESCUELA, que es formar Licenciados en Terapia Física y Rehabilitación, para integrarse al ámbito laboral en el área de la salud, contribuyendo así al mejorar el bienestar y la calidad de vida de los pacientes.

IMAGEN 3. PROTOCOLOS DE TITULACIÓN 2025



FUENTE: CRI-ESCUELA, JULIO 2025



TLAXCALA

UNA NUEVA HISTORIA

SEGUNDA EDICIÓN DE LA CARRERA LGA 2025

El 03 de agosto de 2025 se llevó a cabo la Segunda Edición de la Carrera LGA, organizada por la Fundación Pakki, para beneficio de la niñez tlaxcalteca, en el parque anden del municipio de Apizaco, Tlaxcala. Previo y posterior a la competencia, el CRI-ESCUELA brindó a las y los atletas participantes diversos servicios especializados de apoyo deportivo, tales como:

- Descarga muscular
- Aplicación de electroterapia
- Vendaje neuromuscular
- Atención médica general
- Prevención de lesiones
- Mecanoterapia para deportistas de alto rendimiento

Con estas acciones, el CRI-ESCUELA reafirma su compromiso con la salud y el deporte.

IMAGEN 4. SEGUNDA EDICIÓN DE LA CARRERA LGA 2025



FUENTE: CRI-ESCUELA, JULIO 2025

ENTREGA DE ESTÍMULOS ECONÓMICOS A LOS MEDALLISTAS DE LA OLIMPIADA NACIONAL CONADE 2025

El 7 de agosto de 2025, el Director General del CRI-ESCUELA, Irving Uriel Manzano Olvera, acompañado del equipo de fisioterapeutas y médicos de la institución, estuvo presente en la entrega de estímulos económicos a los medallistas de la Olimpiada Nacional CONADE 2025, evento realizado por el Gobierno del Estado de Tlaxcala a través del Instituto del Deporte de Tlaxcala (IDET).

Durante el evento, el Director General, Irving Uriel Manzano Olvera, reconoció y agradeció profundamente al equipo de fisioterapeutas y médicos del CRI-ESCUELA por su profesionalismo, compromiso y entrega, al brindar atención integral a las y los atletas participantes de las distintas disciplinas de la Olimpiada Nacional CONADE 2025, celebrada del 15 de mayo al 2 de julio en el Estado de Tlaxcala.

La valiosa labor desempeñada por el personal del CRI-ESCUELA fue fundamental para garantizar el bienestar, la recuperación y el óptimo desempeño de los deportistas, contribuyendo de manera significativa al éxito de este importante evento nacional.

IMAGEN 5. ENTREGA DE ESTÍMULOS ECONÓMICOS A LOS MEDALLISTAS DE LA OLIMPIADA NACIONAL CONADE 2025



FUENTE: CRI-ESCUELA, AGOSTO 2025

FELIZ DÍA DEL ABUELO 2025

El 28 de agosto de 2025, en el CRI-ESCUELA, se celebró con alegría y cariño a nuestros abuelos y abuelas, quienes con su sabiduría, amor y experiencia nos inspiran a ser mejores cada día.

En esta ocasión, el Director General, Irving Uriel Manzano Olvera, acompañó a las usuarias del área de manualidades durante sus actividades para compartir un emotivo momento en homenaje a quienes con paciencia y dedicación iluminan la vida de sus familias y de nuestra comunidad.

IMAGEN 6. FELIZ DÍA DEL ABUELO 2025



FUENTE: CRI-ESCUELA, AGOSTO 2025

PARTICIPACIÓN DEL CRI-ESCUELA EN LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE ATENCIÓN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD

El Centro de Rehabilitación Integral y Escuela en Terapia Física y Rehabilitación (CRI-ESCUELA) participó en la Segunda Sesión Ordinaria del Comité de Atención a Personas con Discapacidad del ejercicio 2025, convocada por el Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF).

La sesión se llevó a cabo el 9 de septiembre de 2025 en el Salón Rojo del Palacio de Gobierno, con la presencia de representantes de diversas dependencias, organismos e instituciones, quienes refrendaron su compromiso con la promoción del bienestar, la inclusión y el desarrollo integral de las personas con discapacidad en el Estado de Tlaxcala.

En representación del CRI-ESCUELA, estuvo presente su Director General, Irving Uriel Manzano Olvera, quien participó activamente en el seguimiento de las acciones y avances del Comité, fortaleciendo el trabajo interinstitucional orientado a mejorar la atención y los servicios dirigidos a este sector de la población.

Con estas acciones, el CRI-ESCUELA reafirma su compromiso de colaborar en políticas públicas que promuevan la inclusión, accesibilidad y equidad social para las personas con discapacidad.

IMAGEN 7. PARTICIPACIÓN DEL CRI-ESCUELA EN LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE ATENCIÓN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD



FUENTE: CRI-ESCUELA, SEPTIEMBRE 2025



TLAXCALA

UNA NUEVA HISTORIA

CONVIVIO MEXA 2025

El 15 de septiembre de 2025, con motivo de la conmemoración de las Fiestas Patrias, el Centro de Rehabilitación Integral y Escuela en Terapia Física y Rehabilitación (CRI-ESCUELA) organizó el convivio “Mexa”, con la finalidad de fomentar la identidad nacional y la convivencia escolar entre el alumnado.

El evento se realizó en las instalaciones de la institución, contando con la presencia del Director General del CRI-ESCUELA, Irving Uriel Manzano Olvera, quien dirigió un mensaje a los estudiantes, destacando la importancia de preservar las tradiciones mexicanas y fortalecer la unión entre la comunidad estudiantil.

Durante el convivio se llevaron a cabo diversas actividades culturales y recreativas, entre las que sobresalieron los concursos de canto, baile y traje típico mexicano. El jurado calificador evaluó la originalidad, presentación y entusiasmo de los alumnos participantes.

Finalmente, las premiaciones fueron entregadas por el Director General, reconociendo el talento, creatividad y participación de los estudiantes, quienes demostraron su compromiso y entusiasmo en esta celebración llena de alegría, música y tradición.

IMAGEN 8. CONVIVIO MEXA 2025



FUENTE: CRI-ESCUELA, SEPTIEMBRE 2025



TLAXCALA

UNA NUEVA HISTORIA

SEGUNDO SIMULACRO NACIONAL 2025

El 19 de septiembre de 2025, el CRI-ESCUELA participó en el Segundo Simulacro Nacional de Protección Civil 2025, realizando la evacuación de todas sus instalaciones con el propósito de fortalecer la cultura de la prevención y promover una actuación ordenada y segura en caso de emergencia.

La actividad fue encabezada por nuestro Director General, Irving Uriel Manzano Olvera, acompañado por brigadistas, alumnos, pacientes y personal de la institución, quienes respaldaron este importante ejercicio preventivo. De manera ordenada se evacuó a 200 pacientes, 233 alumnos, 52 integrantes del personal del CRI, personal docente, médicos especialistas, sin ningún tipo de incidentes.

Gracias a la participación de las brigadas de primeros auxilios, evacuación, prevención y combate de incendios, búsqueda y rescate, el simulacro fue un éxito, reafirmando nuestro compromiso con la seguridad de todos.

IMAGEN 9. SEGUNDO SIMULACRO NACIONAL 2025



FUENTE: CRI-ESCUELA, SEPTIEMBRE 2025

FIRMA DE CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE CRI-ESCUELA Y AMAFAC 2025

El 27 de septiembre de 2025, en el Centro de Vinculación UPAEP, en la H. Ciudad de Puebla, el Centro de Rehabilitación Integral y Escuela en Terapia Física y Rehabilitación (CRI-ESCUELA), representado por el Director General, Irving Uriel Manzano Olvera, y la Asociación Mexicana de Ataxia de Friedreich A.C. (AMAFAC), presidida por el Dr. Álvaro Vega Tobón, Presidente y Representante Legal, celebraron la firma de un importante Convenio de Colaboración de Servicios Médicos Especializados en Terapia Física y Rehabilitación.

Los objetivos del convenio fueron los siguientes:

- Fortalecer la atención médica y los servicios de rehabilitación para personas con Ataxia de Friedreich y enfermedades genéticas neurodegenerativas.
- Ofrecer consultas, terapias y estudios de diagnóstico a pacientes referidos por AMAFAC.
- Impulsar la formación académica y profesional de estudiantes de la Licenciatura en Terapia Física y Rehabilitación del CRI-ESCUELA, mediante prácticas y servicio social.
- Generar actividades académicas conjuntas: congresos, diplomados, talleres y capacitaciones.

Finalmente, este convenio mejorará la calidad de vida de las personas en situación de vulnerabilidad.

IMAGEN 10. FIRMA DE CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE CRI-ESCUELA Y AMAFAC



FUENTE: CRI-ESCUELA, SEPTIEMBRE 2025

3ER ENCUENTRO NACIONAL DE ESCUELAS DE REHABILITACIÓN CON ENFOQUE SOCIAL 2025

El Director General del CRI-ESCUELA, Irving Uriel Manzano Olvera, tuvo el honor de formar parte del presidium en la ceremonia de apertura de este importante evento, convocado por el Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF), los días 29 y 30 de septiembre de 2025 en el Centro de Convenciones de Tlaxcala.

Este encuentro, presidido por la Lic. María del Rocío García Pérez, Titular del SNDIF, y las distinguidas autoridades del Gobierno del Estado de Tlaxcala, entre ellas, la Lic. Mariana Espinosa de los Monteros Cuéllar, Presidenta Honorífica del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia de Tlaxcala (SEDIF). Los propósitos del encuentro fueron los siguientes:

- Reafirmar la rehabilitación como un derecho y un servicio de calidad accesible para todas y todos.
- Compartir experiencias y conocimientos entre especialistas, docentes y profesionales.
- Impulsar un enfoque social que transforme vidas y garantice que nadie se quede atrás.
- Fortalecer la formación de las y los futuros terapeutas físicos en México.

El CRI-ESCUELA, como 14º Centro Formador de la Licenciatura en Terapia Física del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF), también estuvo presente con la participación activa de sus alumnos en los talleres prácticos y actividades académicas desarrolladas durante el evento, tales como:

- Taller de Técnicas de Fisioterapia Acuática.
- Taller de Elaboración de prótesis provisional para uso terapéutico.
- Conferencias magistrales sobre rehabilitación comunitaria, equipos multidisciplinarios, manejo integral del suelo pélvico y nuevas tecnologías en terapia física.

IMAGEN 11. 3ER ENCUENTRO NACIONAL DE ESCUELAS DE REHABILITACIÓN CON ENFOQUE SOCIAL 2025



FUENTE: CRI-ESCUELA, SEPTIEMBRE 2025.